
过去的一周，疫情多点式暴发，让外卖行业
进入了高压状态。日前，记者采访了美团的一
个站点，而它这一周的经历或许也是全市外卖
行业的一个缩影。

“兵力”减半，订单翻番，距离最近的“三区”仅1公里
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永丰路上的燕尔天一北站
是美团外卖的一个网点，4月
17日下午，记者来到站里，见到
站长徐凌康时，他刚刚结束午
高峰的调配工作，隔着眼神都
能感受到疲惫。回想这一周，
他用一场“措手不及的战斗”来
形容。

燕尔天一北站服务于周边
3公里多范围的美团外卖配送，
主要的取餐点覆盖天一、鼓楼

等商圈。站里常驻着90位外
卖小哥，算是个中型的网点了。

4月10日，江北来福士的这
波疫情，打乱了这个原本按部就
班完成配送工作的网点的脚步。

“我们跟江北区就隔一条
姚江，距离来福士1.3公里，平
时那块区域的不少外卖就是我
们负责的。10日来福士周围划
分出了‘三区’，当时因为不了
解政策，为了保障消费者的订

单能及时送到，那几天我们并
没有停下对这块区域的配送，
导致骑手在经过相关路段时被
捕获数据，变成了黄码。”徐凌
康说，当时是去一个黄码一个，
等他们回过神来的时候，已经
有 30 多位骑手变成了黄码。
再加上之前的樱花公园片区、
关爱小区等地封控时，被隔离
在家的一些骑手，此时，徐凌康
手里的“兵”只剩下40多个。

售楼处、经纪机构门店等
可有序开放

4月18日，宁波市住建局发出《关于进一
步做好房地产售楼处、经纪机构门店等场所疫
情防控的通知》，除封控区、管控区和防范区
外，房地产售楼处、经纪机构门店等场所可以
有序开放。

《通知》指出，根据当前全市疫情防控总体
形势，除封控区、管控区和防范区外，房地产售
楼处、经纪机构门店等场所可以有序开放。进
入场所需规范佩戴口罩、测温、扫“场所码”和
行程码核验，持48小时内核酸检测阴性证
明。上述场所应加强通风消毒工作，合理控制
接待人数，鼓励实行预约制。

《通知》要求，属地住建部门要落实监管责
任，督促房地产开发企业、经纪机构从业人员
按要求定期进行核酸检测工作。

记者 周科娜 通讯员 张彩娜

宁波堂食全面开放
商场恢复正常营业时间

4月17日，宁波市疫情防控工作领导小组发
布通告，酒店、饭店、餐馆恢复包厢和堂食服务。

据不完全统计，天一广场超过100家餐饮
商户、鄞州印象城64家餐饮商户、宁波万象汇
45家餐饮商户、鄞州宝龙广场近50家餐饮商
户、海曙印象城48家餐饮商家、环球银泰城84
家餐饮商户等，均全面恢复堂食。

与此同时，宁波各大购物中心也从此前的
晚上8点关门、缩短营业时间，集体恢复正常
的营业时间。

记者在走访中注意到，由于餐饮恢复堂
食，影院、健身、美容、娱乐等业态同步有序恢
复开放，营业时间全面恢复，在宁波各大购物
中心内，整体人气恢复较为明显。不过与正常
水平相比还有差距，消费者的消费信心仍有待
恢复。 记者 史娓超

宁波影院恢复开放
昨迎复映后首批观众

4月18日下午起，全市的电影院等各类公
共场所恢复正常开放。在严格落实防疫措施
的基础上，宁波各家影院迎来了复映后的第一
批观众。

昨日，记者在宁波影都（东门口店）看到，
观众进入电影院，需规范佩戴口罩、测温、扫

“场所码”和行程码核验，并持48小时内核酸
检测阴性证明。无法提供相关证明的观众，影
院方面会安排退票或进行“改签”。

记者又来到民光影城，两位观众刚看完电
影出来。她们告诉记者，17日就得知了影院
恢复开放的消息，商量着18日下午有空，就结
伴来看场电影。值班经理葛女士表示，得到恢
复营业的通知后，影城工作人员立刻到店到
岗，17日晚上和18日上午进行了两次全方位
消杀，下午开门迎客了。

15时，记者又来到UME国际影城，影院
入口处，影院方面安排了专门的防疫工作人
员，一套防疫流程走完才能入内。工作人员表
示，当天下午有五六个放映厅都在放映电影，
每个厅内都有观众观影。“今天是恢复放映的
第一天，来的观众不多，接下来会好起来的。”
工作人员说。 记者 朱立奇 通讯员 颜嘉琪

随着市区本轮疫情得到有
效控制，4月14日以来各区陆
续调整了防疫政策，这两天不
少被隔离的骑手也开始回归岗
位，网点的运力情况逐步得到
了改善。

不过在配送过程中，还是
有些让大伙无奈的情况。徐凌
康向记者展示了一周来站点的
差评记录，其中“不送上门”“超
时”等占了不少。他表示，很多
情况都发生在“三区”里，其中投
诉“不配送到户”的情况最突出。

“因为防疫需要，很多小区
的外卖不能送进小区，只能送到

小区外的集中点存放，但是不少
消费者对此不理解，由此产生的
差评也很多。”徐凌康说，因为差
评会影响骑手的“评分”，在接下
来的接单中跑腿费用就会相应
降低，这也直接影响到了骑手的
收入。“我们的骑手会事先跟消
费者沟通，也希望大家能理解非
常时期的非常做法，这一切都是
为了保护双方的健康。”

此外，徐凌康也表示希望
社区或有关部门能关注外卖、
快递、环卫等一线人员，开辟一
个专门的核酸检测点。“我们这
个行业，工作时间比较特殊，平

时总是在路上，没有办法像一
般公司职员那样等在原地接受
核酸检测。如果和普通市民一
样混检，排队时间又太长，很耽
误工作，所以希望能有个更方
便的专属检测点位。”

采访末了，徐凌康拿起手
机，看到上面的消息，露出了喜
色。原来，网上刚刚发布了疫
情防控的最新通知。“餐饮终于
可以堂食了，一些商业体也只
要‘场所码’就可以进出了，那
我们的取餐送餐速度又能快一
些。最难的时候总算过去了！”

记者 黎莉 文/摄

4月 10日，几乎在江北宣
布“三区”的同时，全市餐饮企
业开始全面禁止堂食，餐饮行
业如果营业，就必须依靠外
卖。这对于外卖网点来说无疑
又是一道压力。

从4月11日开始，暴增的
订单量就向各个外卖配送网点
涌来。以燕尔天一北站为例，
那几日单量都维持在3200单
左右，比之前增长了30%多，而
在缺少人手的情况下，高峰期
每个骑手平均工作量都增长了
八成以上。大家开玩笑说，连
电瓶和保温箱都达到“劳模”标

准了。
骑手刘师傅是徐凌康站里

的“单王”，在刚刚过去的一周
里，他总共跑了600余单，最多
的一天，光是中午他拿下了40
多单，比一般骑手正常一天的
单量还要多。而这些订单里有
不少是来自“三区”的，对骑手
来说，进入其间会有一定黄码
风险，而一旦黄码就意味着要
暂停工作。此外，由于出入商
业区需要出示场所码和48小
时核酸检测阴性报告，也拉长
了取餐时间。这些，都让原本
任务就重的外卖小哥们多少产

生了一些抵触心理。
为了让骑手们能安心度

过这段特殊时期，站里的几位
负责人一方面每天一早收集骑
手的健康码、核酸检测报告，并
通过开晨会日日叮嘱大家注意
行车安全和防疫安全，另一方
面也通过更人性化的管理，舒
缓骑手们的心理压力。

“确实太累了，一手业务，
一手防疫，每个人心里都绷着
一根弦，但是非常时期只能撑
着。”这几天徐凌康每天早上7
点多开始处理站内事务，晚上9
点才结束工作。

“最难的时候终于过去了”

每人的工作量都增加了八成以上

“一天之间，我的‘兵’只剩一半了”A
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骑手准备送餐。

整装再出发。


